

TODOS A UNA

Por amor a la tierra y en defensa de nuestros derechos

La prensa de Almería ofrece un hermoso ejemplo

En esta ocasión, la prensa local se muestra en una perfectísima comunidad de ideales y de anhelos.

Esto es un alto ejemplo de amor a la tierra, tan abandonada y pobre en la limitación de su vida comercial.

El establecimiento del servicio diario Madrid-Almería-Melilla, que tantos beneficios dará a la capital, es hoy el tema preferente de los diarios locales, que quizás por vez primera se muestren unánimes en sus aspiraciones.

En realidad, los asuntos en que se discuten la prosperidad y el engrandecimiento de nuestra provincia, bien merecen que la prensa los trate, con todo el entusiasmo y el cariño que nos impone nuestra condición de almerienses.

El resurgimiento de toda la provincia, que actualmente vive una vida miserable y angustiosa, es la obra de apatía y abandono de toda una generación, que se entregó a su destino, sin lucha y sin ideales de engrandecimiento, en la morbosa incuria que se manifestaba, como sedimentos del fatalismo musulmán.

Y la prensa, la provincia prensa que dedicó columnas y columnas a exponer temas triviales, no se preocupó gran cosa de laborar constantemente, con tenacidad inquebrantable en la gran obra de regeneración, despertando en el pueblo dormido, anhelos de mejoramientos, estímulos e iniciativas provechosas.

Hoy que las corrientes modernas imponen a los pueblos el desarrollo intenso de la actividad, si no quiere morir, nos obliga a sacudir la pereza y aprestarse a la lucha, en la que hemos de conquistar el resurgimiento esplendoroso de esta provincia, tan intensamente rica por su agricultura, por su minería, por su clima, por la propia gloria de este sol luminoso y corderal, como una bendición.

El servicio diario Madrid-Almería-Melilla, es uno de los factores para nuestro resurgimiento comercial.

Pero es preciso obligar a la Compañía de Andaluces, a que mejore el servicio de viajeros, y al mismo tiempo, a que aumente en la proporción necesaria el material de transportes, en la actualidad malo y escaso.

La cosecha de remolacha ha sido para los agricultores de los pueblos litorales a la provincia de Granada una verdadera ruina, no porque la tierra produjese poco, ni porque los precios no fuesen remuneradores; sino porque la Compañía de Andaluces no tenía suficiente material para el transporte y las pilas enormes de remolachas que invadían las estaciones, y que permanecían días y días esperando el milagro de un vagón, terminaron por podrirse.

Este es un ejemplo de lo que ocurre con esta empresa ferroviaria, que tiene predilección marcada por Málaga, y dedica a aquella línea material bueno y abundante, utilizando en nuestro ramal, los desechos.

Por esto, es preciso que al conseguir el establecimiento del servicio diario que solicita Almería, se obligue a «Andaluces» a que dote a la línea del Sur de España de coches de viajeros que reúnan las condiciones de los que circulan por la línea de Málaga, pues de no ser así, la mejora será ineficaz, pues lo mismo que hoy, los viajeros se irán por la otra línea sacrificando unas pesetas más, por viajar cómodamente.

Y esta labor, es labor de prensa. Es cuestión de que un día y otro reclame contra el proceder de «Andaluces», llevando el convencimiento de los gobernantes, de la razón y la justicia que nos asiste.

Conato de incendio

Próximamente a las dos de la tarde se inició ayer un incendio en la panadería que en la calle de Regocijos tiene establecida don Vito Bascañana Giménez.

El fuego se inició en las inmediaciones del horno, corriendo al departamento de la leña.

Esta circunstancia dió motivo a que el incendio adquiriera serias proporciones; pero el vecario estuvo tan atento a cooperar a su extinción que hombres, mujeres y niños rivalizaron en ser los primeros en acudir con cubos de agua, consiguiendo extinguirlo totalmente, en poco tiempo.

No obstante haberse sofocado el fuego con una gran oportunidad, las pérdidas, por los destrozos causados, han sido mayores que las debidas.

¿Declaración de guerra?

Se ha reunido nuevamente el Consejo de ministros de Atenas, no sabiéndose detalles de lo tratado, sino únicamente que sólo se estudió el caso de conflicto que ha provocado la actitud del de Constantinopla.

En la Asamblea de las Cámaras legislativas, entre la emulación y ardor de todos, el ministro de la Guerra ha declarado que nada ya se puede esperar de Turquía por la vía diplomática y que sólo las armas son las llamadas a proteger a la población griega allí residente.

La situación no puede ser más grave, y en toda Europa se siguen con emoción estos críticos momentos.

Lea usted mañana
"Diario de Almería"

Instrucción pública

La Sección administrativa de primera enseñanza ha enviado al «Boletín Oficial», para su publicación una circular dirigida a los maestros y maestras de la provincia, interesándoles la formación de la Estadística Escolar.

REMITIDO

Los hombres buenos de las tierras malas

Yo, soy orgulloso como los viejos hidalgos, segundones y pobres de la tierra de Sigüenza, he hice, tal ilustre religión de mi pobreza, que en ella me abrigo con la soberbia majestad de un César en su túnica de armiño.

Y a pesar de ello, yo acepto, con una intensa emoción humana, los dones de un hombre bueno que se me ofrece en el errabundo camino de mi vida, como un idealismo y cordial «deslindador» de rutas: su bondadosa consecuencia, marca los senderos del bien y de la paz, y es su filosofía de tan rara virtud que yo la llamo íntimamente, el «Credo futurista» de los hombres del porvenir.

El sagrado credo humano que reinará en la tierra, cuando los hombres se convengan de que es más fácil ser buenos que ejercer la maldad.

Este hombre edeniano, encierra toda su filosofía en una máxima idealista y noble.

«Todos los hombres dejaron de ser malos cuando se convengan de la hermosura de ser buenos».

Es un artista único en su profesión y aunque gana el dinero, con la facilidad con que da ru-

mores una selva, no tiene aún fortuna, pero sigue practicando el bien entre los humanos, con la misma sencillez patriarcal, que el cura del Pilar de la Horadada.

Es un «virtuoso» de las minas, porque aspira a dar a su programa de humanos consuelos una intensa magnitud.

Ha salvado del «naufragio» a muchos hombres que hoy son buenos y honrados ejercitando el bien por el bien mismo.

Y estos hombres que vieron, tan cerca los umbrales de la cárcel, como la hipócrita piedad de los «felices» que se guardan en su caparazón hermético e indiferente, saben ya que no es difícil ni imposible, tropezar con un hombre bueno por la petrea superficie de las tierras malas.

Si yo conservase aún en sus pristinas perezas la ideal fe de mis abuelos diría que don Toribio Alvarez, es la encarnación terrena de la divinidad del bien.

Perdida ésta, en el prematuro fracaso de la idealidad, solo puedo decir de él, que es un hombre, que hizo del bien una religión.

Su mesa, es la mesa donde siempre hay un lugar para el que llega a la franca cordialidad de su hogar, como la de aquel padre, que siempre aguardaba la llegada inminente del hijo pródigo. Y es tan ingenua su castellana nobleza que aún recomienda a la cocinera que arregle los guisos, para que vuelvan los que tuvieron la dicha de sentarse a su mesa.

Si en cada tierra mala hubiese hombres buenos, como el señor Alvarez, la delincuencia no preo uparía a los juristas pues sería una cosa tan extraña como una noche de sol,

P. P.

D. José Ramírez Falero

Ayer tarde, a las tres y media, tuvo lugar el triste acto de conducir a la última morada, el cadáver del que en vida fué respetable amigo particular nuestro, el Excmo. Sr. Don José Ramírez Falero, General de Brigada, retirado, procedente del Cuerpo de ingenieros,

En la actualidad, desempeñaba el señor Ramírez la Presidencia de la Excmo. Diputación provincial, de cuyas funciones se hallaba distanciado desde hace unos cuantos meses por motivos de salud.

Era el señor Falero, persona de carácter afabilísimo, por lo el acto del se elio constituyó una verdadera manifestación de duelo, en el que figuraban dos presidencias; una militar, presidida por el General Gobernador, señor Zumel, y otra por el Vice presidente de la Diputación señor Cabo, en funciones de Presidente, desde hacía algún tiempo.

Figuraba en la comitiva, lo más distinguida de la buena Sociedad almeriense, el elemento oficial de todas las corporaciones y un gentío inmenso.

Descansa en paz.

Un exjefe de Estado muere de hambre

Comunican de Pekín que preguntado sobre la suerte del ex presidente de la República china, Tsao, que está a punto de morir de hambre en su prisión, el actual presidente ha declarado que la noticia es exacta y que por él no adodtará ninguna medida para acudir en su socorro, así como cree que nadie, pues sólo tiene enemigos en la República por los crímenes que cometió durante su dictadura.

Es creencia general en China que su exjefe del Estado no vivirá más unos días.

Ferretería "La Llave"

Ingeniería superiores. Barriles de uva para regalos.

VIDA MUNICIPAL

Auxiliar
La Delegación del arbitrio sobre inquilinato ha nombrado auxiliar de la misma a don Francisco Ramón Pérez.

Reclamación
Don Juan Salvador Zea ha presentado escrito reclamando contra el padrón de rectificación sobre inquilinato, por considerarse perjudicado.

Ofrecimiento
Don Domingo Fernández Mateo presentó ayer escrito al Ayuntamiento comprometiéndose a instalar una máquina frigorífica, de que Almería carece, a base de que el Ayuntamiento se haga cargo al pago del alquiler de los sótanos del edificio existente frente a la plaza de Abastos.

Pensión
Doña Clotilde Morales, viuda del Depositario que fué del Ayuntamiento, don Joaquín Muley, solicita se le conceda una pensión equivalente a la tercera parte del sueldo que disfrutaba su difunto esposo.

Otro que reclama
Doña Clotilde Campos Sánchez ha presentado escrito reclamando contra la cuota que le ha sido impuesta por concepto de reparto vecinal.

Petición justa
Los agentes repartidores del padrón vecinal solicitan del Ayuntamiento se les señalen 200 o 225 pesetas, a cada uno de ellos por la realización de dicho trabajo.

Invitación
El capellán de la iglesia de San Antón ha invitado al Ayuntamiento a la procesión que ha de celebrarse en honor de la Virgen de Lourdes.

Estadísticas
Le han sido remitidas al jefe de Estadística, las estadísticas de los servicios municipales verificados durante el mes de enero.

Relación
Le han sido remitido por el alcalde al señor jefe de Obras públicas la relación de vehículos de tracción animal, confeccionada durante el mes de enero.

DE HACIENDA

La Administración de Rentas públicas de esta provincia ha dirigido una circular a los Ayuntamientos recordándoles la obligación que tienen de ingresar la cuarta parte de sus cupos de consumos.

La Administración de Rentas arrendadas anuncia la visita del Inspector del Timbre de la provincia, don Rufino Brea Gorostiza.

Consulta especial de enfermedades de los ojos

A CARGO DEL

Dr. José Cordero Soroa

médico de número del Hospital Provincial, diplomado en Oftalmología por la Facultad de Medicina de París y miembro de la Sociedad Oftalmológica Hispanoamericana.

Consulta: De 1 a 4

Gratis: Lunes, miércoles y viernes, de nueve a diez de la mañana, en la casa o correo La Obrero.

DE PROVINCIAS

El monumento de Dato

Alavés.—El presidente de la Diputación convocó a los señores que componen la Junta creadora para la construcción de un monumento en memoria del gran político don Eduardo Dato para celebrar una reunión.

En ésta se acordó que la inauguración se verifique el día ocho de marzo en que se cumple el aniversario de la muerte del ilustre presidente del Consejo.

El monumento será emplazado en los jardines del paseo de

la Florida; es obra de Benlliure y del arquitecto don César Franck.

La Junta propone que el acto revista extraordinaria brillantez.

Un perro rabioso
Badajoz.—En Puebla de Veracabarras un perro rabioso morrió a la niña de doce años Manuela Macías y a otro niño llamado Manuel.

El último fallecimiento entre las horribles torturas de la rabia.

Vacante en el Municipio
Barcelona.—Para cubrir la vacante que deja en el Municipio el concejal señor Balcellos que ha sido nombrado gobernador de Cuenca, se ha designado para ocupar el cargo a don Pascual Zulueta, gentil hombre de su majestad.

El timo de la limosna
Vigo.—Por el viejo procedimiento de la limosna a un sujeto llamado Manuel Antelo se sus trajeron unos desconocidos la cantidad de 21.500 pesetas.

Nuevo tipo de hidroavión

En Inglaterra se están verificando las pruebas de un nuevo hidroavión que desarrolla una velocidad de ocho kilómetros por minuto.

Su inventor se propone asistir al concurso de la copa Sneider, que ganaron hace dos años los hermanos Cowes, norteamericanos.

Teatro Cervantes

Función para hoy con el siguiente programa:

La película cómica en una parte, LOS VAGOS.

En dos partes, UN MARIDO COMO HAY MUCHOS y la interesante película en cinco partes titulada EL DIABLILLO.

El viernes, estreno de la gran serie titulada VIDOCO, tomada de la obra literaria de Arturo Bernede.

PERFIL DEL DIA

Inútilmente metemos una vez y otra vez la pluma en el tintero, esperando que nos venga la inspiración, y.... nada, no nos viene.

Y la razón no puede ser más sencilla: es que no hay ningún suceso que comentar. Ni banquetes, ni insultos, ni sustos, ni carreras. Todo está en calma.

Si no fuera porque en estos tiempos de escasez terrible, no se debe jugar ni con el nombre de ciertos artículos, diríamos que Almería está hecha una balsa de aceite; pero dado lo caro y es eso que se encuentra este producto nos contentaremos con afirmar que esto es un charco de aceite de linaza.

Háblase con insistencia del establecimiento de unas cámaras frigoríficas, que deben ser el colmo de la frescura. Para poner en sus excelencias innegables, se asegura que fresco como el que dichas cámaras producen, no se conoce en Almería.

Nosotros por nuestra parte, sin poner en duda tan gran frescura, nos permitimos objetar no obstante, que hay Cámaras en Almería con unos frescos, que ríanse ustedes de todos los frigoríficos, habidos y por haber. Los hay que liquidan hasta el aire.

Y fuera de las susodichas cámaras, lo demás, es «pecata minuta». Nada que merezca atención.

ORESTES

Lea Ud. Diario de Almería

Panadería de Santo Domingo

LAS CUATRO CALLES

Todos los días, las inimitables tortas de manteca calientes. Mantecados selectos de varias clases. Pan de aceite, superior.

El pueblo de Gérgal

LA PRENSA DE MADRID RECOGUE NUESTROS LAMENTOS

Nuestro estimado colega «El Sol», de Madrid, que con tanto interés viene ocupándose de la situación de los pueblos andaluces, se hace eco en su edición llegada ayer a Almería, de nuestras protestas y lamentos contra la Compañía de Andaluces, que con su falta de interés por Almería, tiene sumida en la más espantosa miseria a un pueblo como Gérgal, rico como ninguno otro; pero que por una desavenencia entre la Compañía y las sociedades mineras, lo tiene condenado a la ruina.

He aquí como se expresa nuestro colega «El Sol».

«Gérgal es un pueblo de la provincia de Almería donde en un tiempo, ya lejano, reinó una profunda paz laboriosa. Coto minero de abundantes riquezas, que expedía a las fundiciones remotas, en su fragor continuo obtenía los dineros suficientes para su existencia feliz. En aquel tiempo, salvo ligeros detalles de urbanización, de administración íntima, ningún desasosiego pesaba sobre su vida tranquila. Pero una vez, ahora hará seis años, a causa de una desavenencia entre la Compañía de transportes y las Sociedades mineras, tuvo lugar la paralización del tráfico de minerales, y por consecuencia la falta de ingresos económicos en Gérgal, y desde entonces ha caído sobre el pueblo la más espantosa miseria.

Durante la visita de los alcaldes a la corte, uno hubo, el de Gérgal, precisamente, que no tuvo reparos en exponerle la ruina que se ha enseñoreado de aquel pueblo, antes feliz y tranquilo. A las quejas amargas del regidor, siguieron las promesas augustas, dispuestas a interceder en favor de la justicia demandada. Ojalá el daño sea cortado de raíz; pero es preciso que la Compañía de Andaluces ponga de su parte lo necesario para que el transporte de minerales vuelva a establecerse, en honor de la riqueza minera de la región, y sobre todo en auxilio del laborioso pueblo de Gérgal, despojado de su trabajo, único medio legítimo que posee para atender las necesidades más perentorias de su vida.

Sabemos que la Compañía de Andaluces no presta toda la atención debida a los intereses económicos que afluyen a sus líneas; lo que evita vayan al puerto de Almería los plomos de Linares; que se intensifique la explotación de los cotos mineros de la provincia; que sea más rápida la comunicación con Granada y Madrid; que concurren a dicho puerto mercancías que van a otros etc., etc. Se hace imposible todo tráfico por estas líneas, lo que resta impulsos a las industrias y al comercio, que por ley natural redundan en graves conflictos económicos para la vida de estos pueblos, algunos como el de Gérgal, sin más riqueza de cotización que sus minerales.

En motivo de este caso típico, Gérgal, el pueblo laborioso, ajeno a particulares egoísmos, a rencillas exteriores, se ve sumido en la mayor miseria. La Prensa local culpa a la Compañía de Andaluces, que nada hace para coajar el conflicto.

Nosotros recogemos el suceso, recomendando a la Empresa ferroviaria y a las Compañías mineras una humana transigencia, en obsequio del simpático pueblo de Gérgal, que ninguna participación tiene en este triste problema de su vida, que le pone en trance de desesperación y de ruina.»

La situación económica en España y las clases mercantiles

De la Cámara de Comercio de Barcelona

Problemas de Marruecos

Decían en aquella Asamblea de 1923 las clases mercantiles del país, en relación con el problema de Marruecos:

2.º España en cumplimiento de compromisos internacionales que considera vigentes, interviene en los asuntos de Marruecos a título de Potencia a la que se ha confiado la misión de facilitar el desenvolvimiento de la civilización universal en una parte del Norte de África.

3.º Las condiciones del territorio, la tradicional resistencia, no vencida a pesar de tentativas próximas y remotas, de los naturales del Rif, y la falta de visión completa del problema, asignado de modo distinto al programa de nuestros efímeros Gobiernos, como si no se tratara de una cuestión que está por encima del interés de partido y que es obra de conjunto y de opinión, ausente aquí y adversa ésta, han hecho que la parte primera de la empresa, que es la de obtener en el país protegido las garantías de seguridad personal necesarias para que comience la vida del progreso, se convierta en una empresa guerrera, en evidente desproporción con el resultado, y en la que los desaciertos, imprevisiones y tubos han llevado al país al hecho cierto de hacer depender de este episodio inicial de la expansión colonial la actividad de la nación entera, poniendo en grave riesgo su propia vida.

4.º Ha invertido España más de tres mil millones de pesetas en Marruecos, no en su valoración sino en la cruenta, ingrata y estéril tarea de preparar su pacificación, e invertirá otro tanto si no fuese imperativo del deber patriótico evitarlo, por todos los medios, con el mismo resultado mientras persistiese el sistema, pues de no abandonarlo nos veremos fatalmente en la situación de tener que renunciar, por ahora, al ejercicio de la influencia que nos fuera confiada.

5.º Urge, pues, el cambio radical de sistema, haciendo bien patente la repulsa, que nos surja el equívoco. Los primeros efectos del cambio deben hacerse sentir en aquellos conciertos que fuera de España se celebren, para que concluyan con el acuerdo de completar la zona nuestra, suprimiendo diferencias inicuas en relación con la importancia de los sacrificios que España viene haciendo, ya que de no ser así pudiera entregarse el cuidado de garantizar la seguridad en el Rif a quienes gozan de los beneficios materiales o de dominación. En orden a la dirección del problema requiere la supresión absoluta de todo el aparato externo de conquista, reduciendo la fuerza para mantener la seguridad en los casos en que puedan conseguirse sin el previo exterminio de los indígenas; el saneamiento de la administración de la guerra; la reducción de los efectivos militares, para que los sobrantes de Marruecos tengan ocupación lucrativa en la Península, y que se formule un presupuesto de Marruecos que se nutra de los ingresos de la misma zona.

En estas afirmaciones y conclusiones se concretaba en 1923 el pensamiento de las clases mercantiles respecto a este grave problema marroquí. En 1925 persiste la gravedad del problema. Tenemos aún en Marruecos 140.000 hombres, que gravitan sobre el presupuesto general de la nación. No se ha hecho la paz que tanto anhela al pueblo español. Ahora se han abandonado posiciones, adoptándose el sistema de líneas fortificadas; pero subsiste aún la ocupación militar de la zona, que es la causa de todo el malestar económico de la nación.

En 1923 llevaba España gastados 3.000 millones de pesetas en Marruecos; a fines de 1924, esta suma se aproxima a 4.000 millones de pesetas. Y no se ha resuelto aún este magno problema.

Lea usted mañana.

"Diario de Almería"

Casa Ferrera

Martínez Campos, 17 y 19

Fabricación de Somniers especiales higiénicos y patentados, reparando los usados dentro del mismo día.

Gran surtido en Gabinetes, Comedores y Dormitorios, así como toda clase de muebles económicos, a precios sin competencia.

Ejecución en corto plazo de toda clase de encargos.

Instalaciones completas de Casinos, Bares, Peluquerías y establecimientos de cualquier clase.

PRESUPUESTOS GRATIS

Del Gobierno Civil

Don Graciano Salas, gerente de la Sociedad Anónima de mármoles de Chercos solicita del Estado el auxilio de dos millones de pesetas, para la explotación de las canteras.

La Administración de Aduanas anuncia la subasta de unos géneros abandonados y que se encuentran en los almacenes de dicha dependencia oficial.

La subasta está señalada para el día quince de los corrientes a las diez de la mañana.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta capital, se encuentra expuesto al público el pliego de condiciones para la construcción de una serie de nichos para adultos, en el Cementerio de San José.

Se encuentra vacante la plaza de médico titular del pueblo de Tahal, dotada con 1.750 pesetas anuales.

En Alhambra se encuentra expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento, el padrón de cédulas personales.

Doña Inga de Fischer, ha presentado escrito en el Gobierno civil, solicitando examen de aptitud para conducir vehículos de todas clases, excepción hecha de los de alquiler.

H. Giralda

En uno de los sitios más céntricos de Almería, en la calle del Obispo Orberá número 11 se ha instalado el nuevo y magnífico «H. Giralda», que su dueño don Rafael Villegas, ofrece al público en las mejores condiciones.

Hemos visitado el edificio que consta de amplias dependencias y numerosas habitaciones que reúne la higiene y el confort precisos en establecimientos modernos a los cuales los viajeros otorgan sus preferencias.

La circunstancia de ser el señor Villegas persona que tiene muy acreditadas su experiencia, y buen gusto en el ramo tanto como su honradez, nos hace esperar que obtendrá positivos resultados en su nuevo negocio.

Y si a esto agregamos la economía que el huésped encuentra en los servicios, creemos hacer un bien al público recomendado al H. Giralda a todo el que necesite hospedarse en nuestra capital.

El Montañés

Desayunos - Comidas - Cenas

Sebastian Pérez 3

LA MODERNA

Es la Agencia que todos esperan conocer.

Por correo certificado servirá a 8'80 pesetas certificados de última voluntad o de antecedente penal. En servicio urgente a 4'30 pesetas. Nos encargamos de presentar documentos para tomar parte en cuantas oposiciones se celebren. Cumplimiento de exhortos. Legalizaciones en documentos y toda clase de gestiones legales de cualquier índole. Al encargar el servicio debe enviarse su importe por Giro Postal a Alfredo Lamadrid, Agente Matriculado. Bailén, 39.—Madrid. Apartado 5.019.

Las amigas de lo ageno

La benemérita de Oluja del Rio ha detenido a la vecina de dicho pueblo Dolores Fernández Aranda, de 25 años autora del hurto de dos sábanas de cama de matrimonio, un almohadón grande y una tohalla a su vecina Eloisa García Fernández, cuya individuo ha sido puesta en unión de los objetos robados a disposición del señor juez municipal de dicho pueblo.

Quebrados

Desconfiad de las promesas tan halagadoras como falsas de ciertos mercachifles explotadores del sufrimiento humano.

Haced como Santo Tomás:

VER PARA CREER

A. Claverie

234, Faubourg St-Martin, PARIS el antiguo y eminente Especialista herniario Francés; patentado, diplomado, universalmente reputado tanto por la escrupulosa corrección y honradez de sus procedimientos, como por la eficacia de sus tratamientos.

Ofrece dar a conocer, hacer ver y dejar probar gratuitamente su método soberano

el único que asegura positivamente un alivio total e inmediato en todos los casos a todas las edades, sin distinción de sexos y a pesar de todas las fatigas y esfuerzos exigidos por las más arduas profesiones.

El único que garantiza una mejora constante y progresiva capaz de conseguir sin el auxilio de la operación

La curación radical

y a este fin acaba de enviar especialmente a España a su más hábil y experto colaborador especialista provisto de un importantísimo surtido de todos sus artículos así como de los utensilios a propósito para poder probar y aplicar en el acto y a medida los aparatos que sean necesarios.

No deje Vd. de ir a verle

en la seguridad de merecer su más cordial acogida. Nuestro Especialista se complacerá en demostrarle la inmensa superioridad de nuestros procedimientos sobre todos los demás, dándole gusto todos los consejos que pueden serle útiles, aunque no deba Vd. adquirir nada. Nuestro colaborador estará en

ALMERIA, viernes 13 y sábado 14 de Febrero de 10 a 5 en el Hotel Simón. Granada, domingo 15 de 4 a 7 y lunes 16 de 10 a 12 en el Gran Hotel de Paris. Murcia, lunes 23 de 10 a 5 en el Hotel Reina Victoria.

Cinturas anatómicas

para todas las afecciones del abdomen

MEDIAS PARA VARICES

Ortopedia-prótesis

Dr. Rafael Aráez

MÉDICO OCUETSCA Del Hospital Provincial HORAS DE CONSULTA: DE 10 a 12 Y DE 3 a 5. Boulevard del Príncipe, 79,

La Sociedad de autores

Hace tiempo que existe gran agitación entre los miembros de la Sociedad de Autores, disgusto que llegó a su periodo álgido al abandonar Meana la Gerencia.

Se pensó, incluso, en formar otra entidad para mejor defender los intereses de los asociados.

Posteriormente, los autores de género frívolo exteriorizaron su protesta, entendiendo que los programas de provincia no llegaban en la forma debida y que la conducta de algunos representantes no era lo suficiente diáfana.

El primer chispazo surgió en Barcelona, como protesta contra el representante, Fidel Iglesias.

Ello trajo consigo la dimisión que de la presidencia hizo el dramaturgo Linares Rivas, seguido de varios compañeros.

Como consecuencia de todo, los pequeños autores formaron una Asociación aparte, nombrando gerente de la misma a Paco Meana.

Parece que se hacen gestiones para lograr nuevamente la unión de todos, pero los disidentes la condicionan a que Meana vaya a la Gerencia, la que para ellos se pone una seria garantía en la administración.

Compañía Trasmédite

BARCELONA



Servicios rápidos por los rápidos vapores de esta Compañía.

Salidas para Melilla, todos los lunes y jueves.

Salidas para Orán, todos los jueves.

Servicios quincenales para Canarias, con escala en Málaga, Ceuta, Tánger, Larache y Casablanca.

Salidas para Barcelona, con escalas Cartagena, Alicante y Valencia todos martes.

Salidas para Bilbao, con escalas en Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón y Santander, todos los lunes.

Barca y pasaje para todo los puertos antedichos.

Para más informes, a sus agentes, M. de Ricardo Giménez, S. en C., Boulevard del Príncipe, 75.

Se necesita

Socio capitalista para la explotación de una mina de plomo. El metal esta a la vista y en paraje distante de la capital una hora y media.

Darán informes en esta Redacción

CASA ESPACIOSA

De 191 metros cuadrados con hermosas habitaciones con dos patios de luces, dos también grandes de agua y los demás servicios; se vende en doce mil pesetas libres para el vendedor.

No se enseñará la casa más que a quien se presente a verla como tal comprador, sin intervención de corredores.

Rezón: calle del Almirante 3. De diez a dos de la tarde.

Dr. Eduardo Pérez Irujo

del Hospital Provinc

Consulta especial de enfermedades venéreas y sifilíticas

Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos.

Tratamiento antirrábico

CONSULTA:

Calle de Eduardo Pérez, 5.

José Alférez Lirola

Médico especialista de Madrid

Vías urinarias y sifilis

DIATERMIA

NAVARRO RODRIGO, 22

Consulta: De 1 a 1 y de 3 a 5

Agustín García Algarra

OCUETSCA

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.

Paseo del Príncipe, 3, Almería

Venta a plazos

Grandes facilidades para el pago

ENRIQUE MOTA

PRINCIPE, 8

Para más informes, su Agente GERONIMO MOTA Rambla de Alfarcos, 4

PICORES

DE LA PIEL, SARNA, SALPULLIDOS, COMEZONES.

Se curan en el acto y sin baño con una sola fricción de ACAROL

De venta en farmacias y droguerías

C. M. GUILLERMO TRUNIGER S. A.

Príncipe, 36.-Almería

Máquinas "Underwood" para escribir

Venta al contado y a plazos

Además vendemos: muebles de despacho, cintas para máquinas, papel carbón y toda clase de objetos de escritorio

Ponemos en conocimiento de nuestra distinguida clientela que hemos montado talleres con todos los adelantos modernos para la reparación de todos los sistemas de máquinas de escribir.

CERVEZA

EN CAJAS Y BARRILES

Agencia Marítima Romero Hermanos

ALMERIA

Maderas

Gran variedad de maderas en PINO ROJO, HAYA Y

PINO TEA

Precios sin competencia

TERRIZA HERMANOS



La debilidad

es impropia del hombre

Por eso, usted, que se halla inapetente, desnutrido y a un

paso de la anemia, debe usted transformar su sangre y regenerar su organismo convirtiendo su fatiga y decaimiento en la energía, vigor y poder que corresponde a su sexo.

Esa transformación la hallará usted tomando desde hoy mismo el famoso jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo fraude donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impresa en tinta roja.

Información telegráfica y telefónica Nuestras reformas

Despacho presidencial

En el Ministerio de la Guerra despacharon con el Presidente del Directorio los subsecretarios de Estado y Gobernación.

Más tarde recibió al Director General de Administración, señor Calvo Sotelo, al Vicepresidente del Consejo Superior de Economía Nacional y al Director Secretario General de Comanicaciones.

El duque de Santa Elena acompañado de una Comisión del Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife, visitó a Primo de Rivera para hablarle del pleito que sostienen.

También desfilaron por el despacho Presidencial los Generales Carniado y Feijoo, este último Gobernador Militar de León, don Emilio Junoy, el Coronel Gil Clemente, el Comandante de Caballería señor Carrvajal que fué a despedirse de Primo de Rivera pues marcha para Africa.

También le visitó el Director General de Pesca, señor don de Buen, el ministro plenipotenciario de Austria y el Duque de Veraguas.

Audiencia regia

El Presidente del Directorio celebró una entrevista con el Rey.

El Monarca concedió audiencia al Capitán General de la primera región y al Patriarca de las Indias.

El Soberano recibió a gran número de militares, entre ellos al Director General de la Guardia Civil y al Almirante don Juan Aznar, al General de División señor Echagüe, al Gobernador Militar señor Vizcaya, al Brigadier señor García Aldeve y al Coronel del Regimiento de Sevilla.

Continúan las operaciones

Tetuán.—La columna del general Saro continúa operando en la cabila de Beni-Mesaud donde tiene establecido su cuartel.

Después de establecer ocho puestos sin sufrir ninguna baja regresó la columna a su base.

La aviación cooperó al feliz resultado de las operaciones.

La cátedra de Arabe

El capellán castrense don Car

los de Quirós ilustre escritor afri canista comentarista de Derecho Musulmán se encargará de la cátedra de Arabes en la Academia Militar que se inauguró el día 3 del actual.

Impresiones de un periodista argentino

Bilbao.—El ilustre periodista argentino señor Sojo, habiéndose con los redactores de algunos periódicos de esta localidad dijo que se llevaba a la Argentina la impresión de que el sentimiento monárquico está muy arraigado en el alma del pueblo.

Juzga importante el proyecto de ley de Foy y A. que se refiere a que el ciudadano al ir a votar lleve consigo una tarjeta que se hiciera.

Refiriéndose al intercambio comercial y espiritual entre los dos países considera que no se procura su fomento.

También hizo manifestaciones mostrándose partidario de que los periodistas españoles visiten la Argentina en frecuentes viajes.

El señor Sojo, se lleva una impresión grandísima de España y de las atenciones de que ha sido objeto, en todas las capitales que ha visitado.

Cañero a Paris

Ha marchado a Paris el rejonador de reses bravas Cañero donde va contratado para varias funciones.

Pesca de ballenas

Coruña.—Durante la semana última los pescadores coruñeses capturaron 9 ballenas.

De una de ellas extrajeron 118 kilos de embarriz, que vale medio millón de pesetas.

De Marruecos

Las últimas noticias de Marruecos dan cuenta del fallecimiento del sargento Lasso de la Vega, el capitán Huicobro sigue gravísimo.

La trata de blancas

En la Comisaría de Buena Vista una mujer denunció que una hija suya de 18 años de edad se fugó engañada por el novio de su domicilio y que estaba ejerciendo un infame tráfico en una casa de la calle de Ceres.

La policía comprobó la denun

cia apreciándole a la joven diversas heridas en el cuerpo.

Se procedió a la detención de la dueña de la casa y al novio de la muchacha que es amante de la primera y lleva participación en el negocio.

Notas de la Presidencia

En la presidencia se facilitaron a los periodistas las siguientes notas.

Una rebatiendo los artículos publicados en algunos periódicos sobre la carencia de la vida en Madrid haciendo la comparación con el extranjero para demostrar que son inexactos los asertos.

Y otra recomendando a los Ayuntamientos y entidades de la cultura de la Gaceta de ayer en que anuncie el concurso de varios caminos vecinales.

Accidente de aviación

En el Aeródromo de Carabanchel realizaba vuelos en un aparato el soldado de ingenieros Rafael Notario. En uno de estos el aparato sufrió una avería cayendo al suelo desde una altura de 60 metros.

El aviador quedó en grave estado siendo hospitalizado en Cuatro Vientos.

El Consejo de ayer

El Consejo del Directorio duró dos horas, aprobándose la creación de escuelas en Hellín (Bilbacete) y el decreto para la reparación de la ermita de Segovia para salvar valiosas pinturas.

Sin novedad

En las zonas de Tetuán y Larache no ocurre novedad alguna, en Melilla la harca amiga realizó una incursión recogiendo ocho cadáveres enemigos y once armamentos, estas fuerzas tuvieron un muerto y tres heridos indígenas.

El supremo de guerra

Se confirma que el Consejo Supremo de Guerra absolvió a los quince militares encartados en el asunto de las irregularidades cometidas en la fábrica de harinas de Valladolid.

La estatua de la Compañía de Teléfonos

Barcelona.—Ayer actuó el Juzgado que entiende en el asunto de la estufa de Teléfonos practicando varias diligencias tomando declaraciones a varios empleados y comprobando varias cuentas reservadas.

Los procesados, Gomila y Escribano, solicitaron que se revocara el auto de procesamiento y les sea levantada la incomunicación.

Gomila declaró a los periodistas que es víctima del desbarajuste administrativo que reinaba en la Compañía de Teléfonos.

Comentarios de la Epoca

El diario católico comenta la petición de que se conceda voto de representación a los españoles residentes en América y opina que solo puede otorgarse la representación en el Senado a personalidades de rebosantes méritos en las colonias.

El peligro de los braseros

En la barriada de San Pascual cercana a Canillejas, una familia compuesta por un matrimonio llamados Antonio Entrambaguias y Segunda Núñez y dos hijos Luis y Francisca de 16 y

14 años respectivamente, se acostaron dejando el brasero encendido.

A la mañana siguiente aparecieron el esposo y los dos hijos muertos y en gravísimo estado la mujer.

Firmas de la presidencia

Aclarando el reglamento de las dietas respecto a los dementados.

Justicia.—Nombrando vocal suplente de la Judicial a don Ernesto Gimenez.

Jubilación de personal.

Guerra.—Ascendiendo por méritos de campaña al coronel Saenz Retana al teniente coronel Franco, al capitán don Fernando Gajan, al comandante don Julio Benitez muerto en Igureiben y al suboficial don Angei Torralde.

Concesión de cruces y confiando el mando de Húsares de la Princesa al coronel don Adolfo Perinat.

Hacienda.—Adquisición de material destinado a Aduanas.

En el Casino Español

Tetuán.—Ha sido elegido presidente del Casino Español al Director de Hacienda don Lucía no Valverde.

Noticias de Melilla

Se ha encargado de la Jefatura de del Estado Mayor de la circunscripción de Quebdani el comandante de dicho Cuerpo don Manuel Alvarez Sotomayor.

—El capitán de Ceriñola don Francisco Armengol sufrió una caída en el campamento de Drius y se produjo lesiones de consideración.

—En actos del servicio se hirieron los soldados: de Artillería Paulo Carabias, de Regulares de Alhucemas Luis Esteve, y el marinero del guardacostas «Larache» José María Pérez.

—La Aviación bombardeó el fuerte de lae desde Afrau hasta el Zoco de Telata de Bu-Beker, causando bajas a los rebeldes. Los hidroaviones hicieron fuego de ametralladoras sobre varios grupos por los rebeldes que se hallaban en las playas.

FESTIVAL EN EL "BALNEARIO DIANA"

Gran baile de disfraces, organizado por la Sociedad "El Buen Gusto"

La Directiva de esta Sociedad, participa a sus asociados, que desde esta fecha, pueden asistir con disfraces a los festivales, los que así lo deseen.

Una escogida orquesta amenizará la velada.

La hostelería corre a cargo del acreditado Restaurant «Puerta Real» que en atención al constante avar que le dispensa el público ha establecido tarifas sumamente económicas.

El festival promete estar concurrencisimo.

SE VENDE

Una casa en sitio céntrico. Para más informes, calle de Perea, número, 5 Principal.

Harina de pulpa "HESPERIA"

Privilegio de invención 91.812

El pienso más nutritivo conocido hasta el día. Superior a todos los cereales, incluso a los forrajes y sin disputa alguna el mejor alimento conocido para toda suerte de animales.

Ensayar este pienso es adoptarlo.

Pedir muestras, literatura y precios y os convencereis.

Unicos depositarios: GIMENEZ Y DA MAU A, Istmo 1 y 3 Apartado 14 Fabricantes exclusivos: Juan Diaz e Hijos ALBACETE

Toda mercancía de este título que no lleve a su marca HESPERIA es falsa y debe ser rechazada. Tratándose de artículo patentado nadie está capacitado para explotarlo, rogando nos avisen de cualquier infracción para aplicar la sanción de las leyes.

Solicitamos Agentes exclusivos para este producto en todas las plazas.

DIARIO DE ALMERIA trata de corresponder al favor que el público le dispensa con una serie de reformas de índole material y espiritual, que convierta a esta hoja volandera no ya en portavoz y reflejo fiel de las aspiraciones del pueblo almeriense, sino en algo más: en una publicación útil y necesaria para todos los sectores de la actividad social, que sin ser órgano específico de ninguno de ellos, recoja y aliente sus estímulos y aspiraciones para contribuir a que adquieran vida en fecundas realidades.

He aquí nuestra orientación para el futuro:

NUESTRA ESTRUCTURA MATERIAL.—La reorganizaremos visiblemente: mejor papel, mas correctos y claros tipos de letra, mas información telegráfica, mas nutrida correspondencia de provincias y mejor reportaje lo al; abonarán la actuación de nuestro diario, sin que insistamos en poner de relieve estas mejoras de índole material que el lector podrá apreciar si continúa prestándonos su valiosa ayuda.

LA INSTRUCCION PUBLICA.—En la estadística publicada recientemente por la Junta Central contra el analfabetismo figura esta provincia en el cuarto lugar. En este veigonzoso escalafón no influyen los meritisimos oficios del Magisterio almeriense. No nos proponemos ser órgano de esta clase, tan digna como pretende, pero si aspiramos a que sea DIARIO DE ALMERIA heraldo brioso de los anhelos y reivindicaciones de nuestros maestros, defendiendo sus justos ideales, colaborando en la gestión de sus fundadas reclamaciones y contribuyendo a elevar su cultura profesional con trabajos doctrinales, fruto de la experiencia y del estudio, de eminentes pedagogos que nos han ofrecido su entusiasta apoyo, al conocer nuestros honrados propósitos.

Para ello, inaugura DIARIO DE ALMERIA, una sección permanente que bajo la denominación de «Instrucción Pública» contendrá estos tres aspectos: doctrinal, de información y de reclamaciones de los maestros.

Desde el punto de vista doctrinal, publicaremos interesantes artículos de psicología experimental, y de metodología, avalados por firmas prestigiosas en la ciencia psicológica.

Para la información, conocerán los maestros las resoluciones diarias de la Inspección de 1.ª Enseñanza, de la Sección Administrativa y de la Dirección General, antes que en los periódicos profesionales, reproduciendo igualmente aquellas sentencias de la Sala de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Supremo que por su interés general merezcan ser conocidas. No será una información escueta y de gaceta, sino algo vivo e interesante que surgiera al maestro procedimientos y enseñanzas.

Las reclamaciones de los maestros, en todos los órdenes en que su acción docente se desenvuelve, hallarán en este periódico, franca y entusiasta acogida. Los locales-escuelas, la casa-habitación y los tributos municipales que pesan sobre el maestro, constituyen para éste una inquietud y un desasosiego constantes y estos problemas y otros muchos que sería prolijo enumerar serán tratados por DIARIO DE ALMERIA con tesón y con denuevo.

Las columnas de esta publicación están abiertas para todos los maestros sea distinguidos de ideas ni de criterios que ante la cultura popular deben desaparecer hasta vencer al enemigo común: al analfabeto.

SILUETAS ALMERIENSES.—Nos proponemos honrar nuestras columnas con la publicación de biografías de almerienses ilustres que por su trabajo, su inteligencia y su honradez han sabido destacarse del montón anónimo.

Al lado de la fotografía de los biografados, relataremos su vida y milagros para que sirva de estímulo y ejemplo a la juventud almeriense. Hay hombres en nuestra patria chica, que nacieron fuera de ella, pero que adquirieron aquí carta de naturaleza por sus meritorios servicios y por su amor a este terruño, objeto de nuestros desvelos y preferencias.

Ellos también figurarán en esta galería de almerienses ilustres pues, si es otro su origen geográfico, almerienses son de corazón por los afanes y entusiasmos que pusieron al servicio de todas las empresas que redundaran en beneficio de Almería.

ENSAYOS LITERARIOS.—Muchos jóvenes intentan inutilmente hacer sus primeras armas en la vida intelectual con la publicación de trabajos en prosa o en verso, reveladora de su estudio y fantasía. Estos intentos nobles, que deben ser alentados, chocaron siempre con la estulticia de editores y periodistas «consegados» que las mas de las veces miran con gesto olímpico y ademan desdeñoso estos primeros pines literarios de la gente moza. DIARIO DE ALMERIA ofrece una sección diaria a estos noveles literatos y publicará lo que sea digno de darse a luz, guardando piadoso silencio sobre los trabajos que deban permanecer inéditos.

CURIOSIDADES CIENTIFICAS.—Diluidas en multitud de revistas, folletos y monografías, vemos diariamente noticias de carácter científico, que por su interés, por su práctica aplicación y por la novedad que tienen, merecen ser divulgadas.—Contamos con un hombre de ciencia que los pondrá al alcance de todos escueta, amenamente.

REVISTA DE TRIBUNALES.—Diariamente se presentan en nuestros Tribunales problemas que al público en general interesan desde el punto de vista anecdótico y que una minoría elegida observa desde un aspecto jurídico. Publicaremos reseñas detalladas de aquellos juicios que por su resonancia y originalidad puedan despertar la curiosidad del público, desterrando con ello el cliché de los «señalamientos» a que ha quedado reducida la información referente a la vida de nuestros Tribunales.

POLITICA MUNICIPAL.—Las aspiraciones del vecindario referentes al ornato, aguas, luz, vigilancias, subsistencias, en una palabra, a todas las que puedan estudiarse bajo la denominación de «Política municipal» serán recogidas en estas columnas con el mayor fervor, aplaudiendo o censurando a las autoridades encargadas de dar vida a los ideales de embellecimiento, de sanidad y de orden que alientan a los buenos almerienses.

En este sentido desearíamos ser el eco de la calle que repercute en esta hoja para que pueda ser apreciado por aquellos que, por las funciones públicas que desempeñan, tienen el deber de escuchar y amparar esos nobles anhelos.

NUESTRAS CAMPANAS.—Las iniciadas en pró del ferrocarril de Gádor a Laujar; del extratéxico, de las carreteras y caminos proyectados de la Cámara Uvera, cuyo prestigio es preciso consolar y de todos los grandes intereses de Almería, serán nuestra preocupación diaria y sistemática, sin que vacilemos en echar uno y otro día, con pasión y con cariño, pues, como dice nuestro gran Cejal «en la ciencia, como en la vida, el fruto viene siempre despues del amor»

Y aquí tienes, amable lector, escuetamente esbozado, nuestro programa para el año que acaba de nacer.

Si que prestándonos tu concurso y lo que hoy pudieran parecete quimeras fantasías, pudieran quizá convertirse en fecundas y reales realidades que convirtieran a nuestra amada Almería en el mas bello y floreciente rincón del mar latino.

Se adm. ten esquelas de defunción hasta las cuatro de la madrugada

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

de la Compañía Trans-Oceánica de Navegación de Barcelona

LINEA ANTILLAS



El vapor correo BARCELONA saldrá del puerto de Almería el día 28 del actual para los de Santiago de Cuba y Habana, admitiendo carga y pasajeros de tercera clase para dichos destinos.

Precio del pasaje en tercera incluidos los impuestos ptas 5 0'00
Precio del medio pasaje en tercera incluidos todos los impuestos pesetas 272'00

Para informes, su consignatario en este puerto, Don Luis Gay Padilla.—Calle Gerona, número 22.

Vapores correos franceses

De la Societé Générale de Transports Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino



Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos

ALSINA, MENDOZA, PLATA, FORMOSA, VALDIVIA, CORDOBA Y PINCIO

FORMOSA saldrá de Almería el 2 de Febrero de 1925, para Rio de Janeiro, Monteideo y Buenos Aires.

ALSINA saldrá de Almería el 12 de Febrero de 1925, para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Precios en tercera De 10 años cumplidos un entero 407'50 pesetas incluido impuestos.

De 2 años a 10 sin; cumplir un medio 210

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de primera, segunda, clase intermedia y tercera clase, haciendo escala en DAKAR, para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable.

Para los de tercera clase comida a la Española.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos Vapor res Correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, o antes si están cubiertas la plazas asignadas a este puerto.

Para más informes: sus Consignatarios HIJO DE RICARDO GIMENEZ (S. en C.) Boulevard del Príncipe, 75.—ALMERIA y Cortina del Muelle 21 y 23.—MALAGA